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! ! ! !在昨天举行的市政府新闻发布会上，副市长赵雯和相关领
导回答了记者的提问。以下为问答实录，部分有删减。

问! 上海要打造世界一流的国际赛事之都! 对于这样的目

标! 上海在未来时间里将会引进或者说打造哪些新的国际体育

赛事"

赵雯"上海市副市长#!我们一直在推动赛事的国际化，比如
说今年就和国际滑冰联盟达成了协议，也就是明年 !月份左右，
创办国际滑联“上海杯”短道速滑及花样滑冰队列滑大奖赛。冬
奥会落户中国，将会带动 !亿人来参加冰上项目，这就是北冰南
展最好的体现。还有一项赛事就是正在积极争取申办 "#$%年世
界青年帆船锦标赛。

问!厦门马拉松会取消半马和 !"公里!不知道上马有没有

类似的举动" 上海马拉松如何平衡大众参与度和专业度之间的

关系呢"

黄永平"市体育局局长$!上马经过大家多年的努力，今年迎
来了第 "&年。今年暂时不考虑把专业和业余完全区分，因为我
们把健身跑、$&公里、半马、全马放在一起，公众的参与度、关注
度特别高，由此带动的全民健身路跑的热情是没有办法取代的，
几乎成为上海全城嘉年华了。

问! 讲到体育产业发展! 全民健身是其中非常重要的一部

分!但我们注意到很多健身点基本满足中老年!而青年作为体育

产业消费的主力军! 比如说订羽毛球等场地时还是遇到预订难

的情况#未来这一块!政府如何在经费投入$项目支持$资金保障

方面予以引导。
黄永平!毋庸讳言我们场地设施的供需矛盾还是非常尖锐突

出。现在，一个方面就是千方百计地在教育部门的支持下，把学校
的体育场地设施为周边的居民开放出来。与此同时，有些中心城区
实在是没有空间了，像静安区，现在就开始在屋顶上开发场地利用
了。我们也希望在职人群逐渐培养一种体育消费的习惯。 怡芯

! ! ! !安康顺意!在上海!柴米油盐酱醋茶!开门第八件事!该是拿

上球拍$穿上跑鞋%%出门健身去#

曾经!我们的国家饱受磨难!吃饱穿暖!平静生活!成为一种奢

侈#体育锻炼!更是遥不可及#所以!当我们重新屹立在国际舞台上

时!金牌与第一!是一种雪耻与自尊的标识#如今生活天翻地覆!眼

界日新月异#证明自己!远不如活出自我精彩#所以!锦标不再是重

点!普遍健康才是关键#

上海人是格外幸福的!顶级的赛事应接不暇!顶尖的明星络

绎不绝#体育!是上海与世界的一个连接#除了外来的注入!我们更

有自己良好的基因#智运会!比头脑!上海第一&全运会!比体魄!上

海名列前茅#更重要的!是上海人的健身热情#在每个街心花园!在

每片操场跑道!都满是健身的人群!脸上洋溢着快乐的笑容# 好世

道!好日子!才会养成想得长远的好观念#

体育美化生活!体育衍生出的巨大金矿也将助推社会发展!

它!注定是上海这座城市的幸福因子# 华心怡

! ! ! !去不了切尔西，去皇马！正在西班牙访问
的恒大俱乐部主席许家印在与皇马主席弗洛
伦蒂诺的会面中商定，今年的冬季转会期恒
大后卫张琳芃将租借到皇马踢球。如果此事
操作成功，张琳芃将成为中国第一位效力世
界顶级豪门的球员！
昨天，恒大和皇马就深化战略合作事宜

举行了签约仪式，双方在球员交流方面有望
建立起学习深造、引进输出等机制。也正是利
用这个机会，许家印与弗洛伦蒂诺达成协议，
张琳芃将在冬季转会窗口开启之后，以租借
的身份无偿加盟皇家马德里。有意思的是，张
琳芃一向有着“中国拉莫斯”之称，而在加盟
皇马之后，他将与偶像拉莫斯成为队友。

早在 !年前，当时弗洛伦蒂诺曾在许家
印的陪同下参观了恒大皇马足校，许家印将
张琳芃推荐给了皇马俱乐部。只不过最终因
为种种原因未能成行。
一个多月前，媒体曾爆出英超切尔西俱

乐部有意引进张琳芃的消
息，对方提出了正式报价，
甚至连主教练穆里尼奥也
默认了此事。不过最终没
有出现皆大欢喜的结局。
而今年初，意甲的国际米
兰也看中了张琳芃，但也
没有成功。

本报记者 关尹

! ! ! !体育是精神，体育是文化，体育是民
生，今日的体育，更可能成为巨大的财富。
昨天下午，上海市政府召开新闻发布

会，介绍了《上海市人民政府关于加快发展
体育产业促进体育消费的实施意见》。到
"&"'年，上海将基本实现全球著名体育城
市的建设目标，上海体育产业总规模将超
过 !&&&亿元，体育服务业增加值占比超过
体育产业增加值的 (&)。未来之城，将是
体育之城。
体育之城，有优秀赛事作为依托。无论

是已经落户上海多年的精品网球赛，*$和
斯诺克赛，还是给出惊喜的花滑世界杯和
劳伦斯体育盛典，上海的谋略与风采，伴随
着这些赛事一同惊艳世界。上海市副市长
赵雯说：“我可以向市民们保证，只要是好
的赛事，只要是适合上海的赛事，我们都会
尽力争取，将它们带到上海来。”
体育之城，更将以全民健身，全民健康

为内核。终身体锻这一概念不仅仅要深入
人心，更要让人们体随心动，迈开脚步。去哪
里练？政府多出力！上海市发改委副主任王
思政表示，在“十三五”规划当中，为了适应
市民的健身需要，市政府将在黄浦江浦东一
侧建一些慢跑道，并且在市区有条件的一些
路段增加自行车道，另外在郊野公园建设中
尽可能增加体育锻炼设施。总而言之，上海
将加快建设一批便民利民的场地设施，完
善 $'分钟体育生活圈，逐步实现城市社
区、新建社区的体育设施覆盖率达 $&&)。
$&年后，人均体育场地面积将达到 "+(平方
米，经常参加体育锻炼的人数比例达到
,')以上。
体育之城，还将迎来体育经济的腾飞。

根据《实施意见》设定的四大分目标，到
"&"'年，除了超过 !&&&亿元的产业总规
模外，还将基本形成全民健身、职业体育和
体育赛事引领体育产业协调发展的新格
局；破除行业壁垒，政府购买服务、规划、土
地、税收、财政、金融、投资、人才和就业等
发展体育产业的政策措施将进一步完善。
《实施意见》是指引，是方针，是目标涵

盖，“书面的内容都是顶天立地的，是最大
化的，但更重要的，是落实、落地。”赵雯表
示上海体育人要用心竭力，让“意见”成为
现实。

首席记者 华心怡

! ! ! !对上港队来说，让他们牵肠挂肚的还有
昨晚的一场广州德比，但结果并不如人所愿。
依靠邹正第 %&分钟的绝杀进球，广州恒大 "

比 -逆转同城的广州富力，反超上港 "分，重
回联赛榜首。
上一轮客场 !比 &战胜上港赢得“头名

之战”后，恒大再次掌握了争冠主动权，不过
他们本轮需要面对的是历来不占优势的广州
德比。果然，主场作战的富力开场第 -.分钟
就取得领先，外援雷纳尔迪尼奥禁区内冷静
扣过冯潇霆后，小角度射门打入近角。不过，
恒大在第 !$分钟利用郜林制造的点球，由高
拉特主罚扳平比分。

急于保级的富力此役相当搏命，场面十
分胶着，恒大一直无法取得领先。如果这种
局面持续到比赛结束，他们就会落后上港 "

分，而身后的鲁能、国安也有更大的追赶机
会。没想到，幸福在第 %&分钟突然到来，最后
一次角球进攻中，左后卫邹正门前捡漏爆射，
为恒大攻入决定胜局的宝贵一球。
不得不说，恒大真是“命硬”。邹正本场的

这个关键进球是恒大近 $年来第 %次完成绝
杀，同时也是本赛季的第 ,次绝杀。更重要的
是，恒大也借此顺利反超身前的上港，在联赛
还剩最后 ,轮时领跑积分榜。

恒大赢球，对上港方面来说，自然不是一
件好事。上港俱乐部相关人士表示，“虽然现
在恒大领先，但他们后面还有与鲁能、国安的
两场比赛，包括中间还得踢亚冠淘汰赛。只要
我们好好踢接下来的几场球，仍然有很大的
机会去争一下冠军。”

!本报记者 关尹

有望今冬无偿租借皇马

张琳芃成为“第一人”
绝杀赢德比 恒大回榜首

2025年上海将建全球著名体育城

!"# 幸福因子

“上海杯”冰上大奖赛
将于明年春天举办
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■ 到2025年，上海体育产业总规模超过3000亿元，体育服务业增加值占比超过60%
■ 到2025年，申城人均体育场地面积将达到2.6平方米，经常参加体育锻炼的人数比例达到45%以上
■ 未来，上海将加快建设一批便民利民的场地设施，完善15分钟体育生活圈，逐步实现城市社区、新建
社区的体育设施覆盖率达100%


